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Gemeinde Sinn  

 
Niederschrift 

Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales 
 
Sitzungstermin: Mittwoch, 24.04.2024 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:00 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungssaal,  Rathaus Sinn, Jordanstraße 2, 35764 Sinn 
 
Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
Christoph Herr  

 

 
Mitglieder 
Steffen Hedrich  
Dennis Koob  
Bettina Lebershausen  
Dr. Andreas Overhoff  
Rainer Staska Vertretung für: Lina 

Horst 
Patrick Von der Heyde  

 

 
Mitglieder aus der Gemeindevertretung 
Dieter Jung  

 

 
Mitglieder des Gemeindevorstands 
Hans-Werner Bender  
Sabine Reucker  

 

 
Verwaltung 
Steffen Kasper  
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Tagesordnung 
 
Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
 

 

2 Vortrag zu Lahn-Dill-Bergland Fördermöglichkeiten Frau Marion 
Klein 
Frau Marion Klein, vom Lahn-Dill-Bergland berichtet über 
Fördermöglichkeiten  
 

XIX/640 

3 Vortrag Sportkreisvorsitzender Ralf Koch Sport im Lahn-Dill-
Kreis 
  
 

XIX/641 

4 Bekanntgaben und Verschiedenes 
  
 

 

4.1 Bericht zum Treffen vom 15.04.2024 Bauzeitplan "Alte Schule" 
  
 

 

4.2 Ausblick Begegnungs- und Familienzentrum am 19.06.2024 
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Protokoll 
 
Tagesordnung 
 
 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
ungeändert beschlossen 

 
Der Vorsitzende, Herr Christoph Herr, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. Ferner begrüßt er die anwesenden Referenten, Frau Mari-
on Klein und Herrn Ralf Koch, sowie die interessierten Vereinsvertreter. 
 
 

2 Vortrag zu Lahn-Dill-Bergland Fördermöglichkeiten Frau Marion 
Klein 

XIX/640 
zur Kenntnis genommen 

 
Herr Bürgermeister Bender begrüßt ebenfalls die anwesenden Referenten und Vereinsver-
treter. Zum Lahn-Dill-Bergland e.V. berichtet er, dass zu Beginn seiner Amtszeit, vor 12 Jah-
ren, viele Stimmen laut wurden, aus dem Verein auszutreten, er sich jedoch für einen Ver-
bleib stark gemacht hat. Dieser Verbleib hat dazu geführt, dass in der Vergangenheit viele 
Projekte in Sinn gefördert wurden, die sonst nicht verwirklicht werden hätten können. An Ers-
ter Stelle sind der Skaterpark und die Höhwaldhütte (barrierefrei) zu nennen, die der Lahn-
Dill-Bergland e.V. mit hohen Summen gefördert hat. 
Ferner die Bühne im BeZett, sowie einige Projekte im Sinner Waldschwimmbad.  
Er übergibt das Wort an Frau Marion Klein. 
Frau Klein berichtet über die zahlreichen Fördermöglichkeiten seitens Lahn-Dill-Bergland 
e.V. In Sinn wurden bereits mehrere Projekte gefördert, Skaterbahn, Höhwaldhütte, die Büh-
ne im BeZett, der Schwimmbadkiosk und die Wärmedämmung des Daches am Wald-
schwimmbad. Momentan läuft noch die Bezuschussung des Generationenparks im Wald-
schwimmbad und die Anlegung eines Mountainbike-Trails. Anhand einer Präsentation gibt 
Frau Klein Einblick in die vielfältigen Geschäftsbereiche und Fördermöglichkeiten durch den 
Lahn-Dill-Bergland e.V.  
Die Präsentation ist Bestandteil des Protokolls. 
Abschließend berichtet sie, dass in diesem Jahr das erste Mal mehr Anträge eingegangen 
sind, als Budget vorhanden war und das man überlegt zukünftig Förderungen themenbezo-
gen auszuschreiben. Die maximale Förderung beträgt über das LEADER Programm 
200.000,-- €. Es muss aber den Antragstellern bewusst sein, dass es sich um keine Vollfi-
nanzierung, sondern um eine Bezuschussung handelt. In der Regel muss 50 % Eigenanteil 
selbst aufgewendet werden.  
Auch stellt sie klar, dass nur „Neue Projekte“ gefördert werden und die Gelder nicht zur lau-
fenden Unterhaltung von bestehenden Strukturen dienen.   
Der Ausschussvorsitzende bedankt sich für den Vortrag.  
 
Kenntnisnahme 
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3 Vortrag Sportkreisvorsitzender Ralf Koch Sport im Lahn-Dill-
Kreis 

XIX/641 
zur Kenntnis genommen 

 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Herr, begrüßt Herrn Koch vom Sportkreis, dieser referiert 
über die Sportsituation im Allgemeinen, Sportförderung und die Arbeit des Sportkreises. 
Er berichtet, dass der Sport politisch meist leider nur einen sehr geringen Stellenwert hat 
obwohl rund 30 % der Bevölkerung in Sportvereinen engagiert sind. Er bekräftigt die Wich-
tigkeit von Sportvereinen, die nicht nur einen Gesundheitsvorsorgebeitrag liefern, sondern 
auch über einen sozialen und gesellschaftlichen Nutzen verfügen. 
In den Sportvereinen kennt man weder Einkommens- noch Rassenunterschiede. Sie sind, 
wie er den ehemaligen Ministerpräsident Herrn Bouffier zitiert, „der bedeutende Kitt der Ge-
sellschaft“. 
Ferner bietet der Verein einen wichtigen Beitrag zur Integration. 
Corona war eine schwierige Zeit, die Vereine litten unter Hallen- und Sportstättenschließun-
gen etc. Aber, erfreulicherweise, kam es, nach Corona, zu einem Mitgliederzuwachs von 
50.000 Personen, alleine im Lahn-Dill-Kreis waren es 4.000 neue Mitglieder. Leider haben im 
Gegenzug, in dieser Zeit, auch viele Vorstände ihre Ämter niedergelegt, überhaupt ist die 
Vorstandsarbeit ein heikles Thema, wozu immer weniger Menschen bereit sind, diese zeit- 
und arbeitsintensive Tätigkeit wahrzunehmen. 
Daher kann es immer wieder dazu kommen, dass selbst Traditionsvereine abmelden müs-
sen, oder man sich um Alternativen Gedanken machen muss. Neue Modelle, wie Fusionen 
von Vereinen sind häufig unumgänglich.  Aus den Reihen der Sinner Vereine wird berichtet, 
dass man bereits Erfahrungen mit „alternativer Vorstandsarbeit“ hat. Vieles geschieht in 
Teamarbeit und die Erfahrungen sind sehr gut. 
Ein weiterer Bedarf zur Änderung sieht Herr Koch in der starren Ausbildung von Übungslei-
tern, neben der schweren Suche von ehrenamtlichen Personen ist die 4-wöchige Ausbildung 
in Frankfurt ein weiteres Hemmnis. 
Ferner setzt sich der Sportkreis dafür ein ehrenamtliche Tätigkeiten attraktiver zu gestalten 
indem diese als Rentenpunkte angerechnet werden können, was sich aber sehr schwierig 
gestaltet. 
 
Des Weiteren stellt er die Fördermöglichkeiten seitens des Sportkreises vor. Die Übersicht 
ist Teil des Protokolls.  
Es gibt auch die Möglichkeit, sich vorab über spezielle Fördermöglichkeiten beim Förderlot-
sen des HmdI zu informieren. 
Kontakt: foerderlotse@hmdis.hessen.de oder telefonisch (0611) 353 - 5000.  
 
Zur „heimatnahen“ Fortbildung von Übungsleitern nimmt Herr Ralf Weyel, vom TV-Jahn, 
Herrn Koch beim Wort und vereinbart eine Vor Ort Ausbildung in der Jahnhalle, nach den 
Sommerferien.  
Herr Koch beendet seinen Vortrag, es werden keine weiteren Fragen gestellt. 
Der Ausschussvorsitzende bedankt sich bei Herrn Koch. 
 
Kenntnisnahme 
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4 Bekanntgaben und Verschiedenes  
 

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
 

4.1 Bericht zum Treffen vom 15.04.2024 Bauzeitplan "Alte Schule"  
zur Kenntnis genommen 

 
Herr Bürgermeister Bender berichtet vom Treffen am 15.04.2024, wo Nutzungskonzept und 
Baumaßnahmen vorgestellt wurden. 
Die weitere Planung sieht vor, dass im Mai das Gespräch mit den Vereinen gesucht wird, um 
das „Ausräumen“ des „Haus der Vereine“ zu regeln. Im Juni soll mit den Bauarbeiten begon-
nen werden, die Bauzeit wird ungefähr ein Jahr betragen. 
      
 
 

 
  

   

 
 

4.2 Ausblick Begegnungs- und Familienzentrum am 19.06.2024  
zur Kenntnis genommen 

 
Herr Bürgermeister Bender berichtet, dass er im Gespräch mit der Caritas über die Errich-
tung eines Begegnungs- und Familienzentrum informiert wurde. Weitere Informationen fol-
gen. 
 
Der Ausschussvorsitzende spricht die Verlängerung des Pachtvertrags des Sinner Sportplat-
zes an, hierzu soll der Gemeindevorstand mit dem BC in weiteren Gesprächen die Verlänge-
rung erörtern und bei der nächsten Ausschusssitzung soll darüber beraten bzw. abgestimmt 
werden. 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales bedankt sich bei 
allen Beteiligten für die rege und konstruktive Mitarbeit und schließt die Sitzung um 21.00 
Uhr. 
 
      
      
 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
Christoph Herr 
Vorsitzender des Ausschusses 

 Steffen Kasper 
Schriftführer 
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